



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée
Pentemont-Luxembourg

Dimanche 7 septembre 2025, 10h30
Temple de Pentemont

Culte

Entrer dans le calme du culte **Orgue** – Entrée dans le recueillement (*Françoise Dornier*)

Salutation et annonce de la grâce

Prière de louange

Cantique 271, strophes 1, 2, 3 et 4, « *Louange et gloire à ton nom* »

Se présenter à Dieu **Prière d'humilité**

Cantique 601, strophes 1, 2 et 3, « *Trouver dans ma vie ta présence* »

Un amour nous précède et nous enveloppe **Annonce du pardon**

Confession de foi **Confession de foi**

Cantique 315, strophes 1, 2 et 3, « *Quand s'éveilleront nos cœurs* »

Écouter la Parole de Dieu **Prière pour accueillir la Parole**

Lecture biblique (par Serge Waré)

Jean 13, versets 1 à 17

Jean 13, versets 1 à 17

C'était juste avant la fête de la Pâque. Jésus savait que l'heure était venue pour lui de quitter ce monde pour aller auprès du Père. Il aimait les siens qui étaient dans le monde, il les aima jusqu'au bout. Jésus et ses disciples prenaient le repas du soir. Le diable avait déjà fait germer dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Ischariote, l'idée de livrer Jésus. Jésus savait que le Père avait tout remis entre ses mains, que lui-même était venu de Dieu et qu'il retournait à Dieu. Il se lève de table, ôte son vêtement de dessus et prend une serviette dont il s'entoure la taille. Ensuite, il verse de l'eau dans une cuvette et se met à laver les pieds de ses disciples, puis à les essuyer avec la serviette qu'il avait autour de la taille. Il arrive à Simon Pierre, qui lui demanda : « C'est toi Seigneur qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Tu ne saisis pas maintenant ce que je fais, mais tu comprendras plus tard. » Pierre lui dit : « Non, tu ne me laveras jamais les pieds ! » Jésus continua : « Si je ne te lave pas, tu ne partageras rien avec moi. » Simon Pierre répliqua : « Alors, Seigneur, ne me lave pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » Jésus ajouta : « La personne qui a pris un bain n'a plus besoin de se laver, sinon les pieds, car elle est entièrement propre. Vous êtes propres, vous, mais pas tous cependant. » En effet, Jésus savait qui allait le livrer ; c'est pourquoi il dit : « Vous n'êtes pas tous propres. »

Après leur avoir lavé les pieds, Jésus reprit son vêtement, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je vous ai fait ? Vous m'appelez "maître" et "Seigneur", et vous avez raison, car je le suis. Si donc moi, le Seigneur et le maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. Je vous ai donné un exemple pour que vous agissiez comme je l'ai fait pour vous. Oui, je vous le déclare, c'est la vérité : un serviteur n'est pas plus grand que son maître, tout comme un envoyé n'est pas plus grand que celui qui l'envoie. Maintenant que vous savez cela, vous serez heureux si vous le mettez en pratique. »

Quel message pour nous aujourd'hui ?

Orgue

Prédication : « Oh oui, lave-moi les pieds : les bonnes résolutions de la rentrée ! » *par Natacha T.*

Orgue

Partage du pain et du vin, signe de la présence du Christ

Sainte Cène

Préface et Prière

Cantique 208, strophes 1, 2 et 3 « *C'est toi, Seigneur, qui nous unis* »

Institution - invitation

Épiclèse - Notre Père

Fraction - Élévation

Communion – Prière

Cantique 277, strophes 1 et 2, « *A Dieu soit la gloire* »

Faire vivre l'Église, dire merci

Annonces et nouvelles

Offrande – Orgue

Confier à Dieu nos proches, nos soucis, nos inquiétudes

Prière d'intercession (par Marcel Krebs)

Offerte à tous

Envoi et Bénédiction

Cantique 741, strophes 1, 2, 3, 4 et 5, « *Evenou Shalom* »

Orgue – Sortie



« *Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres* »



Nous croyons en Dieu. Il est celui que nous ne pouvons comprendre ni atteindre. Celui qui nous dépasse infiniment, nous environne de sa tendresse, nous soutient dans nos défaillances et nous anime de son ardeur.

Nous croyons en Dieu. Il se rencontre partout, dans la réflexion des sages et la prédication des prophètes, dans l'histoire, dans la nature et dans l'art. Il se rencontre surtout dans celui qui s'est abaissé, oublié, donné, dans celui qui s'est approché de nous pour nous parler, nous secourir et nous transformer. Il est en Jésus le Christ qui a peiné, souffert et qui est mort pour nous conduire à lui. Il est dans le ressuscité qui fait jaillir en nous une vie nouvelle.

Nous croyons en Dieu. Il met en nous un esprit de paix, une soif de justice, le goût du service, la compassion pour le prochain. Il suscite une confiance qui ne désespère jamais, un amour que rien ne rebute et fait naître une espérance qui nous permet de voir plus loin que le monde.
Amen